

2025年5月号

発行：建交労 No.254

岐阜農林建設連合支部

〒501-4234

郡上市八幡町五町1-4-15

電話 0575-67-1582

建交労 ひかい

すべての労災・職業病の根絶をめざす



要請書を手渡す水本執行委員長

中部労働局要請
じん肺標準写真の不備

問題意識のない
こと自体が問題!

5月27日(火)、岐阜労働局で労災補償と制度の充実を求める要請を行いました。今年で22回となります。

岐阜県本部から山田透執行委員長ら3名、北信越合同支部福井農村労組の宇野和子書記長、三井金属神岡鉱山じん肺訴訟・全国トンネルじん肺根絶訴訟の弁護士より岡本浩明事務局長が応援に駆け付けてくださいました。

当支部より水本明治執行委員長をはじめ執行部・岐阜分会の仲間が参加し17名で要請を行いました。

岐阜局は、中村賢司総務企画官ら6名が対応しました。

山田執行委員長が「じん肺ハンドブックの改訂が進められている。科学的な知見とともに患者や労働者の意見をしっかりと聞く必要がある。救済されるべき人が救済されるように労働行政を行って」と挨拶しました。その後、要請書の各項目について担当課から回答がありました。

本年度の要請で重点項目としたのは、じん肺ハンドブックの改訂に関する要請です。

岡本弁護士が神岡じん肺訴訟について「第3陣訴訟でも被告はじん肺管理区分決定を否定している。続発性気管支炎もハンドブックと異なる独自の基準で否定している。局は現場で被災者を救済する目的で改訂を進めてほしい」と発言しました。

じん肺管理区分を判断する基準となる標準写真について、

第1型(管理区分2)が0型とされている写真の差し替えが行われなかったことは重大な問題である、また「その他の陰影」の第1型の症例が収集されていないことで不備があることを指摘しました。

局に現場で問題が生じていないか質問すると「特に問題を聞いていない。」と回答がありました。

宇野書記長は「問題意識のないことがすでに問題だ」と指摘しました。

膿性痰の指標として好中球エラスターゼの検査を推進していることに対し水本執行委員長は「じん肺患者を救済するのではなく反対の方向に向かっていくのではないか。」と強く危惧していることを伝えました。

要請項目が多岐にわたり、十分掘り下げての意見交換ができなかったところもありますが、要請を継続することにより労災職業病にかかわる補償と制度の充実の実現をめざしていきます。

第96回岐阜中央メーデー

5月1日、第96回岐阜県中央メーデーが岐阜市文化センターで行われました。

働く者の団結で生活と権利を守り、平和と民主主義、中立の日本を目指そうと題してして、今回初めての屋内開催となりました。



集会の様子

集会には、当支部からは兼山書記長と田中書記が参加しました。

岐阜県本部からは西村組合員が自身が務める会社から不当行為を受けている現状を訴えました。



壇上での西村組合員

集会後はデモ行進を行いました。



デモ行進の様子



団結頑張ろう！

トンネル建設現場の粉じんの酷さ！
DVDに克明に記録！

5月28日(水)、福井地方裁判所第1号法廷でトンネル8陣訴訟の第3回弁論が開かれました。

法廷で「トンネル工法の概略」の上映が行われました。このDVDはゼネコンが宣伝に作成したものです。

宣伝用に作成されたにも関わらず、その映像にはトンネル建設現場の粉じん発生の様子がまざまざと記録されました。

弁論終了後、報告集会が開かれました。

吉川弁護士事務局長は、「被告の認否はほぼ出そろった。次回7月の期日で第1次認定の日が示される。年末に2次認定？本年度中の和解のめどが立ったのではないか。」と進捗について説明しました。次回弁論は、7月16日(水)に行われます。

平成年度以降のトンネル作業の実態について粉じん暴露があったことを主張します。

療養モラル4基準

- 一、不正請求を絶対しない。
事実と法令の定めにしたがって
請求する。
- 二、療養妨害をしない。
社会復帰の努力をおこなう。
- 三、主治医の指導のもとに社会復帰
計画を立てる。
- 四、地域で信頼される生活態度に
努力する。

梅雨を乗り切ろう

- 梅雨時期は湿度が高く、体温調節が難しくなるため、熱中症に特に注意が必要です。
- 皮膚トラブルや睡眠の質の低下も、梅雨時に起こりやすい問題です。
- こまめな水分補給、適切な室温管理、軽い運動、バランスの取れた食事、質の良い睡眠を心がけることで、梅雨を快適に乗り切ることができます。

2025年5月の活動報告

5/1	メーデー	@岐阜文化センター
5/8	不服審査 審査会	@愛知労働局
5/13	執行委員会	@組合事務所
5/14	新規検査	@長森さのクリニック
5/16	神岡じん肺訴訟弁護団会議	@リモート参加
5/22	新規検査	@長良医療センター
5/26	福井労働局要請	@福井労働局
5/27	岐阜労働局要請	@岐阜労働局金竜庁舎
5/28	トンネルじん肺根絶8陣訴訟	@福井地裁
5/29	新規検査	@東濃厚生病院

2025年6月の活動予定

6/4	神岡じん肺訴訟弁護団会議	@リモート参加
6/6~8	建交労フェスタ	@広島県
6/12	診察付添	@長森さのクリニック
6/13	神岡じん肺訴訟闘争本部会議	@郡上市文化センター
6/14	なくせじん肺キャラバン実行委員会	@リモート参加
6/16~17	トンネルじん肺根絶8陣訴訟	@東京地裁

編集後記

日曜日にもいつもように畑で草取りに励んでいたら、お隣とそのお隣に宅配便が届くのが見えた。

母の日の贈り物にちがいない。
我が家だけ素通り。

なんか悲しくなっちゃってさっそく娘に苦情の電話をかけた。

「今日、母の日やよ、花はどうした？」すると娘は「この間、トムフォードの口紅やったじゃん、ものすごく高かったんだよ。自分用に奮発したんだけどさ、色が合わなかったんで仕方なくお母さんにあげたでしょ。」とケチくさいことを言う。

「だけどさ、みんなお花をもらったんだよ、おかあさんも花キューピッドでほしい」と尚も愚痴ったら「みんなってシゲおばさんと、トモコおばさんでしょ、小学生みたいなこと言わないでよ」と反対に怒られた。

その上、婿殿に「お母さんったら3回もねちねち言うんだよ、ボケたのかしら？」などと憎いことを言ったらしい。

婿殿が「今からでもアジサイ贈ろうよ。」とやさしいことを提案したのも止めたというではないか！わが子ながら本当にムカつく。

「もういらないよ、だって母の日ありがとうってカードも付かないでしょ」と言ってやった。

「そんなの自分で書いてはつとけばいいじゃん。」とさもめんどくさそうに返事をする娘。

もう、全然可愛くない。

今度帰省してもホウ葉寿司に

ありつけないからね。

編集委員 兼山

